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Jahresbericht des Präsidenten 2022 

 

Am 18. Mai 2022 konnten wir zum ersten Mal nach Corona wieder einmal unsere Mitglieder zu einer ordentli-

chen GV auf dem Hausberg einladen. 47 Mitglieder folgten unserem Aufruf und genossen den feinen Aperi-

tif. Endlich konnten Gespräche wieder eins zu eins geführt werden. 

 

Anlässe/Veranstaltungen 

Im April 2022 – bereits vor der GV – konnte schon der erste Anlass aus dem Jahresprogramm, das «Grüm-

pel und Gulasch» in Stallikon erfolgreich durchgeführt werden. 

Später im Jahr haben wir uns vor allem mit dem topaktuellen Thema «Stromerzeugung/Wassernutzung» 

auseinandergesetzt. Wer hätte gedacht, dass sich das Wasserschloss Schweiz einmal mit einer Stromman-

gellage beschäftigen muss! Am Samstag, 1. Oktober 2022 war es soweit: Nach akribischer Vorbereitung 

durch Urs Tobler haben wir den Tag mit einer Zugfahrt in Zürich HB begonnen. Zum Glück waren einige Mit-

glieder nicht mit dem Zug, sondern mit dem eigenen PW angereist. Pünktlich um 9.16 Uhr war die Gruppe 

«Zug» am Bahnhof Linthal und wartete auf den Bus. Kaffeepause im Hotel Tödi und eine pünktliche Führung 

waren angesagt. Nur, nicht alle nehmen ihren Job so ernst. Auch nach intensiven Telefonaten kam der be-

stellte Bus leider nicht mehr. Ein gut organisierter Verein hat jedoch immer einen Plan B (Autos, die bereits 

vor Ort waren). Mit einem ganz kurzen Kaffee (und Gipfeli Take-away), dafür aber noch pünktlich, begann 

die interessante Führung. Das unterirdisch angelegte Kraftwerk kann Wasser aus dem Limmernsee in den 

630 Meter höher gelegenen Muttsee pumpen. Damit kann das Kraftwerk bei hoher Nachfrage wieder zur 

Stromproduktion genutzt werden. Was braucht es, um ein solches Kraftwerk zu bauen und zu betreiben? 

Welche Bedeutung hat das Kraftwerk als hochflexible Batterie für die zukünftige Stromversorgung und für 

die Stabilität des Stromnetzes? 28 begeisterte Mitglieder konnten tief im Stollen und nahe den Turbinen ei-

nen Einblick in die Anlage werfen. Viele offene Fragen wurden uns durch die zwei kompetenten Führer be-

antwortet. Den Abschluss bildete ein traditionelles Glarner Menü im Hotel Tödi. Ein grosser Dank gilt unse-

rem Organisator Urs Tobler für diesen sehr gelungen Anlass. 

 

Zukunft 

Der Verein und die Zukunft. Genau dieses Thema haben wir uns als Vorstand im letzten Jahr auf die Fahne 

geschrieben. An der Vorstandssitzung vom 14. Dezember wurden folgende Themen diskutiert: 

1. Planung der Vereinsanlässe und des Jahresprogramms 2023 

2. Planung der Generalversammlung und Besprechung der Jahresrechnung 2022 

3. Organisation des Vereins und Diskussion der Zukunft 

 

Fazit der Diskussion: Wir befragen am besten unsere Mitglieder zur Zukunft und zur Ausrichtung des Ver-

eins. Im Februar bekamen die Mitglieder Post mit einigen kniffligen Fragen. Für mich und für den Verein eine 

super Umfrage. Fast ein Drittel der Mitglieder hat mitgemacht. Die Auswertung und die Vorschläge wurden 

an der Vorstandssitzung vom 29. März 2023 rege diskutiert. Der Vorstand hat sich entschieden die Auswer-

tung an der GV zu präsentieren und der Versammlung einen Vorschlag für die Zukunft zu machen. Für uns 

als Vorstand ist es wichtig, dem Verein wieder einen neuen Spirit zu verleihen. Nach dem Motto: weniger ist 

mehr! 

Den Abschluss des Vereinsjahres bildeten die letzte Vorstandsitzung und die letzten Vorbereitungen für die 

heutige GV. 

 

Wie jedes Jahr traf sich der Vorstand zu seinem Jahres-Abschlussessen in einem Traditionsrestaurant in 

Zürich. 

 

Euer Präsident 

Markus Staeheli 


